

## Emplazan a la DC, PPD, PR y PS a reconsiderar su participación en la declaración: **Dirigentes de la ex-Concertación critican acuerdo opositor que pide convocar Asamblea Constituyente**

Entre los firmantes están la exministra Mariana Aylwin (ex-DC) y el exdirector del Servicio de Impuestos Internos Ricardo Escobar (ex-PPD), que ayer se reunieron con el Presidente Piñera.

A.H.

Luego de que este martes 14 partidos de la oposición solicitaran —por medio de una declaración pública conjunta e incluyendo desde la DC al Frente Amplio— convocar una asamblea constituyente como mecanismo para desarrollar una nueva Constitución y contar con un plebiscito de entrada en el proceso, exdirigentes de la Concertación suscribieron una carta criticando el acuerdo opositor.

La misiva de respuesta fue firmada por más de dos mil personas —según sus impulsores— y está suscrita por la exministra de Educación Mariana Aylwin (ex-DC), el exdirector del Servicio de Impuestos Internos Ricardo Escobar (ex-PPD), la investigadora del CEP Sylvia Eyzaguirre, el expresidente de Metro Fernando Bustamante (ex-PS), el arquitecto Iván Poduje y Raphael Bergoeing, entre otros. Aylwin junto a Escobar y Eyzaguirre se reunieron con el Presidente Sebastián Piñera ayer, en un encuentro en el que también participó el exgerente de Metro

*“La fuerza de dos millones de personas que marchan nada nos dice sobre la fuerza ni lo que piensan otros 15 millones que, en ejercicio de su libertad, no lo hacen. Nadie puede arrogarse el conocimiento ni la representación de los chilenos”.*

Clemente Pérez.

“Treinta años atrás, nosotros votamos no más dictadura y luego dedicamos nuestro esfuerzo privado y público a asegurar la democracia representativa, trabajando dentro de sus reglas para ir mejorándola”, comienza afirmando el escrito, el cual señala que “hoy vemos consternados (cómo) los logros de décadas de progreso y garantías de los derechos de las personas en Chile, duramente

*“Les pedimos a la DC, PPD, PR y PS (...) que reconsideren su participación en esta declaración. Vuelvan a su cauce democrático, encaucen la paz y unidad que nuestra ciudadanía merece”.*

ganados, se ponen en riesgo. Partidos políticos de oposición al actual Gobierno han declarado que se puede correr el cerco de lo posible, de lo que está permitido. Nos dicen que por la vía de los hechos se ha iniciado un proceso constituyente”.

Y añade: “En democracia las reglas obligan. El ejercicio del derecho de opinar, de reunirse y manifestarse, por más o menos multitudinario que sea, no constituye una decisión de-

mocrática. La democracia se expresa en votos, libres, secretos e informados, con padrones electorales ciertos, en las oportunidades y con los fines previstos. Después de haberla perdido en 1973, no estamos dispuestos a arriesgarla nuevamente”.

Más adelante, los firmantes señalan que las movilizaciones populares “no son el camino de conducción de un país”. “Para eso está la ley. La fuerza de dos millones de personas que marchan nada nos dice sobre la fuerza ni lo que piensan otros 15 millones que, en ejercicio de su libertad, no lo hacen. Nadie puede arrogarse el conocimiento ni la representación de los chilenos”.

Por último, el escrito manifiesta que la declaración socializada por la oposición “suenan a amenaza, a ultimátum y busca arrogarse una representación que no tienen”, y emplaza a los partidos DC, PPD, PR y PS a “asumir su responsabilidad” y reconsiderar su participación en la declaración. “Vuelvan a su cauce democrático, encaucen la paz y unidad que nuestra ciudadanía merece”, concluye.



Ricardo Escobar y Mariana Aylwin ayer, en La Moneda.